
第８３９回上山市教育委員会会議録 

 

日 時 令和５年１０月２０日（金） 

                      午後２時３０分開会 

                      午後３時１０分閉会 

場 所 市役所３０１会議室 

 

出 席 者  教育長      横 戸  隆 

教育委員     菅 野 髙 志 

教育委員     木 村 佳代子 

教育委員     長 藤 節 子 

    教育委員     山 口  誠 

出席職員  管理課長     高 橋 秀 典 

学校教育課長   西 田  浩 

生涯学習課長   舟 越 信 弘 

事 務 局  管理課副主幹   大 澤 恭 子 

      管理課主事    菊 池 祐 樹 

１ 開 会 

  横戸教育長より開会を宣言 

２ 会議の成立 

過半数の出席により会議成立 

３ 会議録署名委員の指名 

教育長より山口 誠 委員、長藤 節子 委員を指名 

４ 議決事項 

（１） 議第１６号 上山市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則の制定

について 

学校教育課長より提案理由の説明があった後、全員意義なく原案通り議 

決した。 

（質疑応答） 

菅野委員    小・中学校に兄弟がいる場合は、２学期制及び３学期制のど 

ちらを採用するかによって兄弟で長期休みがずれるという場 

合が出てくるのか。また、他市の状況はどうなのか。 

学校教育課長  どちらを導入しても大きく長期休みがずれることはない。２ 

学期制を導入していても秋休みが１日あるぐらいである。 

また、村山管内の他市町をみると２学期制を導入している中 

学校は本市のみである。今回の本市の改正は２学期制および 

３学期制を選択できる山辺町を参考にした。 

（２）  議第１７号 上山市教育職員の業務量の適切な管理等に関する規則の制

定について 



学校教育課長より提案理由の説明があった後、全員意義なく原案通り議

決した。 

（質疑応答） 

学校教育課長  あらかじめ菅野委員からメールにて質問を頂いているので

回答する。一つ目の質問について、所定の勤務時間については 

７時間４５分である。二つ目の質問について、時間外の割増賃 

金については給料月額の一律４％になる。こちらは給特法で定 

められている額になり、残業代を時間外で払っているというわ 

けではなく、いくら残業を行っても一律で基本給に４％をかけ 

て支給しているという考え方になる。三つ目の質問について、 

勤務時間の管理は支給されているパソコンに先生方がログイン、 

ログオフをすることにより客観的に管理を行っている。時間外 

在校等時間については教育委員会へ上期、下期で一度ずつ報告 

がある。また、月に超過勤務が８０時間を超える先生がいる場 

合には毎月報告があり、是正をするように教育委員会から管理 

職へ求めている。 

菅野委員    確認だが、月額に１．０４をかけた金額が支給されていて月 

に１０時間残業しようが、４５時間超過勤務しようが同じとい 

うことは従前と変わりなく、今回は働く時間に制限を持たせる 

という認識でよいのか。 

学校教育課長  そういう認識でよい。 

菅野委員    民間と比較してもおかしいのでないか。今回そこの残業代の 

部分を是正するのかと思っていた。これでは今までやっている 

ことを書き出しただけでないか。 

長藤委員    国に対して要望を出す等の動きはないのか。今回の改正で根 

本的に何も変わらない。勤務時間の７時間４５分は何時から何 

時までの勤務時間なのか。 

学校教育課長  校長先生が勤務開始の時間を定めるのでそれにより完了の 

時間も各学校により異なる。途中で４５分の休憩を挟んでの７

時間４５分勤務になる。 

長藤委員    ４５分休憩といっても給食時間は指導時間でないのか。いな 

くてはいけない時間。小学生は面倒を見ないと食事を食べられ 

ない。その時間に代わりの先生がきて職員室で食事をとるので 

あれば休憩時間というのは分かるが教室にいて食べるのであれ 

ば休憩ではないのでないか。先生方の働き方については国に対 

し、国民みんなが声を上げなければいけない問題だと感じる。 

山口委員    教員事務支援員（スクールサポートスタッフ）はどこの学校

にどんな時間帯で働いているのか。 

学校教育課長  本市には南小学校と南中学校に一人ずつ派遣されていて、１



日に６時間、週５日勤務している。勤務内容は、例えば先生方

のプリント印刷等の業務を請け負っている。校長先生と相談の

うえで手伝いが必要な業務を請け負っている。 

山口委員    すでに２人いるのでさらに増やすという認識でよろしいか。 

学校教育課長  そういう認識で問題ない。 

（３） 議第１８号 上山市立学校職員安全衛生管理規程の制定について 

学校教育課長より提案理由の説明があった後、全員意義なく原案通り議

決した。 

（質疑応答） 

菅野委員    安全衛生会議の報告は教育委員会へ上がってくるのか。 

学校教育課長  安全衛生管理については今まで規程がなく、紙ベースでは上

がってきていない。今後、上がってくるように働きかけを行う。 

 

６ その他 

（１） 次回以降の教育委員会等の日程について 

・１１月の定例教育委員会は１１月２０日（月）１３時から開催する。 

・１２月の定例教育委員会は１２月１９日（火）１３時から開催する。 

・  １月の定例教育委員会は １月２５日（木）１３時から開催する。 

７ 閉 会 

  横戸教育長より閉会を宣言 

 

         《会 議 録 署 名 委 員》 

                教育委員  山 口  誠 

                教育委員  長 藤 節 子 

調製職員  菊 池 祐 樹 


